NEUVAINE à ST JOSEPH Gardien de l'Église Modèle de Père et modèle des chrétiens du 10 au 18 Mars



Du 10 au 18 mars, nous sommes invités à prier neuf jours St Joseph afin de nous préparer à sa Fête

Pour cela nous pourrons méditer une vertu ou une qualité spirituelle de ST Joseph, chaque jour à l'aide d'un verset de la bible, d'un texte des papes ou des saints et d'une réflexion.

J Joseph le Juste

O Joseph l'Obéissant

S Joseph le Silencieux

E Joseph et 'Espérance

P Joseph et la Persévérance

H Joseph et l'Humilité

St Joseph le Travailleur

St Joseph gardien de la Ste Famille

St Joseph modèle de Père et modèle des Chrétiens



Premier jour: Joseph le Juste

Verset de la Bible :

« Car il ne sera jamais ébranlé, on se souviendra toujours du juste !» (Ps 112 :6) « Joseph étant juste » (Mt1/19 »

La justice dont il est question ici, n'est pas seulement la vertu qui consiste à rendre aux autres ce qui leur revient, mais l'ensemble des perfections qui mettent l'homme en accord total avec la loi de Dieu : l'homme juste est « ajusté » à Dieu

Méditation:

Joseph était juste car soumis à la loi de Dieu, comme tout israélite pieux. Mais son amour pour Marie et sa confiance en elle, lui suggèrent de la répudier en secret. Après que l'Ange du seigneur lui apparut en songe et lui dit « Joseph, ne crains pas de prendre chez Toi Marie, ton épouse car l'enfant engendré en elle vient de l'Esprit Saint, elle enfantera un fils et tu lui donneras le nom de Jésus (Dieu Sauve) ; » Joseph se réveilla et il fit ce que l'Ange lui avait prescrit ...(Pape François)

Réflexion:

La voix de Dieu intervient dans le discernement de Joseph et lui révèle un sens plus grand encore que sa propre justice. Combien il est important de cultiver une vie juste mais de sentir que nous avons besoin de l'aide de Dieu, pour être capables d'élargir nos horizons, pour considérer les circonstances de la vie avec un point de vue différent et plus large, et ne pas rester prisonnier de ce qui nous est arrivé. Joseph nous donne une bonne leçon, aimer c'est assumer, en toute liberté, la vie telle qu'elle se présente.

Prière du pape François

St Joseph, toi qui a aimé Marie avec liberté, aide nous à nous laisser surprendre par Dieu et à accueillir la vie non pas comme un événement imprévu mais comme un mystère qui cache le secret de la vraie joie. (Pape François)

Deuxième jour: Joseph l'Obéissant

Verset de la Bible :

« Regarde : aujourd'hui, je place devant toi la vie et le bonheur d'une part, la mort et le malheur d'autre part. Mets en pratique ce que je t'ordonne aujourd'hui. Aime le Seigneur ton Dieu. Suis le chemin qu'il te trace » (Deutéronome 30,15-16)

Méditation:

Le pape François dans sa lettre apostolique Patris Corde, dédiée à St Joseph lui consacre un chapitre en tant que Père dans l'Obéissance « c'est un homme qui dans chaque circonstance de sa vie a su prononcer son Fiat, tout comme Marie à l'Annonciation et Jésus à Gethsémani ».

Il a su obéir à sa conscience face à la maternité étonnante de Marie, en faisant le choix de la répudier en secret, dans un premier temps, pour ne pas lui nuire.

Il a vécu dans l'obéissance de la Foi, après le premier songe, il a obéi docilement et promptement en prenant Marie chez lui. Après le second songe en fuyant en Égypte pour éviter la persécution de Hérode il a obéi spontanément sans poser de questions De même, en rentrant d'Egyptair Il a compris que c'était la voix de Dieu qu'il entendait dans ces songes et a obéit toujours à la parole de Dieu selon sa volonté.

Il a su obéir à la loi religieuse en présentant l'enfant le 8ème jour au temple, où il reçut le nom de Jésus comme demandé par l'ange, en respectant le rite de la purification de Marie aussi.

Il a obéi de même aux autorités civiles pour se faire recenser avec Marie, qui pourtant était fatiguée, enceinte.

Cette vertu d'Obéissance n'a pas quitté ST Joseph.

Réflexion:

« La volonté de Dieu, son histoire, ses projets, passent à travers les préoccupations de Joseph. Joseph nous enseigne qu'avoir foi en Dieu comprend le fait qu'il peut agir à travers nos peurs, nos fragilités ... Il nous enseigne que dans les tempêtes de la vie, nous ne devons pas craindre de laisser Dieu prendre le gouvernail de notre bateau. Parfois nous voudrions tout contrôler, mais lui regarde plus loin » (Pape François, Patris Corde)

Prière

Je vous salue Joseph

"Ie vous salue, Joseph,

Vous que la grâce divine a comblé.

Le sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux.

Vous êtes béni entre tous les hommes,

et Jésus, l'enfant divin de votre virginale épouse, est béni.

Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,

priez pour nous, dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l'heure de notre mort. Amen."

Troisième jour: Joseph le Silencieux

Versets de la Bible :

« Garde le silence devant le Seigneur et espère en lui » (Psaume 37 :7)

« Qui sait tenir sa langue a du discernement ; qui garde son sang-froid est homme de réflexion » (Proverbes 17,27). Oui la Sagesse commence par le silence.

Méditation:

Aucune parole de Joseph n'est rapportée dans les évangiles, Dans sa lettre Patris Corde, le pape dit : « Le silence de Joseph n'est pas un mutisme, c'est un silence plein d'écoute, un silence actif qui révèle sa grande intériorité ». La parole peut avoir une puissance positive ou négative (cf. Jc 3, 2-10) ; de la même bouche sortent bénédiction ou malédiction. La profondeur du cœur grandit avec le silence que nous devons apprendre de Joseph à cultiver. Le silence est un espace d'intériorité où nous donnons à l'Esprit Saint la

possibilité de nous régénérer, de nous consoler ou de nous corriger. Un silence qui laisse la place, à la réflexion, à la sagesse et à l'Esprit Saint.

Réflexion:

Il ne faut pas avoir peur du silence car son action sera peut-être bénéfique, pour nous permettre d'entendre la voix intérieure qui vient de l'Esprit Saint et nous conduire à changer nos paroles et nos choix.

Prière:

Saint Joseph, homme du silence, toi qui, dans l'Évangile, n'as prononcé aucune parole, apprends-nous à nous abstenir de paroles vaines, à redécouvrir la valeur des mots qui édifient, encouragent, consolent, soutiennent. Sois proche de ceux qui souffrent des mots qui blessent, comme les calomnies et les médisances, et aide-nous à toujours unir nos paroles à nos actes. Amen.

Quatrième jour : Joseph et l'Espérance

Verset de la Bible :

« Mon refuge et mon bouclier, c'est toi. J'espère en ta promesse » (Psaume 119) Le pape François écrit que St Joseph est un modèle d'Espérance et de persévérance.

Méditation:

St Joseph a montré son espérance en acceptant la mission de prendre soin de Marie et de Jésus, en faisant une confiance totale à Dieu. Il en a fait preuve à toutes les heures de sa vie notamment au cours de l'exil en Égypte (à la demande de l'Ange qu'il a reconnu comme la voix de Dieu) puis le retour à Nazareth. Il agit avec docilité et promptitude car il fait confiance en Dieu qui veillera sur eux.

Réflexion:

« Si le découragement vous envahit pensez à la foi de St Joseph, si l'inquiétude vous prend pensez à l'Espérance de Saint Joseph qui espérait contre toute espérance » (Benoit XVI).

Prières:

Acte d'espérance à St Joseph Saint Joseph, notre grand et très fidèle protecteur nous espérons avec une ferme confiance que votre cœur très doux, nous obtiendra par les mérites de Jésus Christ toutes les grâces dont nous avons besoin pour nous sanctifier en ce monde et pour arriver au bonheur éternel. Ainsi soit-il.

Cinquième jour : Joseph et la Persévérance

Verset biblique:

« Car vous avez besoin de persévérance afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu vous obteniez ce qui vous est promis (Hébreux 10,36)

Méditation:

La persévérance c'est construire le bien chaque jour. La persévérance et le courage vont de pair avec la foi, car si vous avez la foi, vous savez que le Seigneur donne la grâce. Joseph a eu de la persévérance pour trouver un lieu sûr, l'étable, où Marie pourrait donner naissance à Jésus, alors que toutes les salles et auberges étaient pleines. Il a eu de la persévérance pour retrouver Jésus qu'ils ont cherché trois jours durant avec Marie. Il a eu de la persévérance lors de leur voyage d'exil en Égypte. La persévérance va aussi engendrer l'Espérance.

Réflexion:

La persévérance est associée à la volonté et à l'action qui caractérisent St Joseph.

Toutes ces vertus et qualités sont fondamentales pour notre vie de famille et notre vie de chrétien. Il s'agit d'être persévérants dans la prière et dans les épreuves de la vie. Ainsi, l'Esprit Saint qui habite en nous pourra nous venir en aide. En cette année de la prière, nous pouvons prendre cette prière.

Prière:

Saint Joseph, tu es l'homme qui songe, apprends-nous à retrouver la vie spirituelle comme le lieu intérieur où Dieu se manifeste et nous sauve. Éloigne de nous la pensée que prier soit inutile; aide chacun de nous à correspondre à ce que le Seigneur nous indique. Que nos raisonnements soient irradiés de la lumière de l'Esprit, notre cœur encouragé par sa force et nos peurs sauvées par sa miséricorde (Pape François).

Sixième jour : Joseph et l'Humilité

Versets de la Bible

« Il faut qu'il grandisse et que moi je diminue » (Jean 3,30) et « Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux mais ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous. Que chacun de vous ne soit pas préoccupé de ses propres intérêts, pensez aussi à ceux des autres » (Philippiens 2,3-4)

Méditation:

Il n'y a pas d'humilité sans accepter les humiliations nous dit le Pape François, et Joseph a vécu l'humiliation en ne trouvant pas de lieu adapté pour que Marie donne naissance à

Jésus le Messie. Joseph a répondu humblement à Dieu en acceptant la responsabilité de sa mission. Il a livré toute son âme à la volonté de Dieu, comme Marie à l'Annonciation.

Réflexion:

L'humilité nous fait grandir spirituellement elle accompagne souvent silence et force intérieure et laisse toute la place à l'Esprit Saint. Demandons à St Joseph, notre intercesseur, de nous obtenir la grâce de l'humilité; c'est par la voie de l'humilité que passent l'amour et la charité (Pape François) et c'est la voie de la vie chrétienne.

Prières

"Ô glorieux Saint Joseph, chef de la Sainte Famille de Nazareth, si zélé à pourvoir à tous ses besoins, étends sur nos familles, nos proches et nos communautés ta tendre sollicitude, prends sous ta conduite toutes les affaires spirituelles et temporelles qui les concernent, et fais que leur issue soit pour la gloire de Dieu et le salut de nos âmes. Amen." (prière matinale, des foyers de charité et de la Communauté de l'Emmanuel)

Septième jour : Joseph le travailleur

Verset biblique:

« Tu te nourriras du travail de tes mains : heureux es-tu! à toi le bonheur » (Psaume 127 /2)

Méditation:

(Pape François)

Le métier de Joseph était charpentier, terme désignant artisan du bois ou travailleur ayant des activités dans les constructions qui, alors en Palestine, avaient des grosses charpentes en bois. Les habitants de Nazareth en entendant Jésus parler demandèrent « N'est-ce pas le fils du charpentier ? » (Marc 6, 3). Conformément aux traditions de l'époque, Jésus a été apprenti de son père.

Le travail est la vocation de l'homme : « Et Dieu créa » (Genèse 1,27), Il créa le monde, l'homme et il donna mission à l'homme de gérer la création par son travail.

Réflexion:

L'homme est un créateur par son travail. L'homme est impliqué dans le travail, c'est la première vocation de l'homme et cela lui confère sa dignité. Demandons à St Joseph qu'il y ait du travail pour tous et que ce soit un travail digne.

Prière:

Saint Joseph, toi qui, toujours, as fait confiance à Dieu, et as fait tes choix:
guidé par sa Providence
apprends-nous à ne pas tant compter sur nos projets
mais sur son dessein d'amour.
Toi qui viens des périphéries
aide-nous à convertir notre regard
et à préférer ce que le monde rejette et marginalise.

Réconforte ceux qui se sentent seuls et soutiens ceux qui travaillent en silence pour défendre la vie et la dignité humaine. Amen (Pape François)

Huitième jour : Joseph gardien de la Ste Famille

Verset biblique:

« Si quelqu'un ne s'occupe pas des siens, surtout des plus proches, il a renié sa foi, il est pire qu'un incroyant » (1Timothée 5,8)

Méditation:

Dans sa lettre Patris Corde, le pape note que dans l'Évangile chaque fois que Joseph est protagoniste, il est dit qu'il fait ce que Dieu lui a ordonné; il prend Marie chez lui, il prend l'Enfant et sa mère pour fuir en Égypte; ainsi il est mis en évidence que la tâche de Joseph consiste à protéger Jésus et Marie. Il est leur principal gardien. Il ajoute que Jésus et Marie sa mère sont le trésor le plus précieux de notre foi et c'est Joseph qui en est le gardien.

Réflexion:

Le pape François demande de réfléchir si nous aussi, comme Joseph, nous défendons Jésus et Marie de toutes nos forces. Le chrétien a la vocation d'être gardien de la vie, du cœur humain, du travail humain, gardien de l'Église.

Prière

Prière du pape François

Saint Joseph, toi qui as gardé le lien avec Marie et Jésus,

aide-nous à prendre soin des relations dans nos vies.

Que personne ne ressente ce sentiment d'abandon qui vient de la solitude.

Que chacun se réconcilie avec sa propre histoire,

avec ceux qui l'ont précédé,

et reconnaisse, même dans les erreurs commises,

une manière par laquelle la Providence s'est frayé un chemin,

et le mal n'a pas eu le dernier mot.

Révèle-toi ami avec ceux qui luttent le plus

et, comme tu as soutenu Marie et Jésus dans les moments difficiles,

ainsi soutiens-nous aussi dans notre chemin. Amen.

Neuvième jour : Joseph modèle de paternité et modèle pour les Chrétiens

Verset biblique:

« Quant à vous pères, n'irritez pas vos enfants mais élevez les en leur donnant une éducation et des avertissements qui viennent du Seigneur » (Éphésiens 6,4)

Méditation:

St Joseph est un modèle de paternité nous dit le pape François dans sa lettre apostolique. Il a pris en charge l'enfant de Marie, l'enfant dont Dieu est le père, en assumant le soutien

de Marie et de Jésus, en faisant grandir l'enfant, en lui enseignant son métier. Il a été un père aimé par Marie et Jésus puis aimé par tous les saints et tous les chrétiens (St Paul VI). Un père dans la tendresse, dans l'obéissance, dans le silence et l'ombre, dans l'accueil de Marie, de Jésus, dans le courage créatif, dans les difficultés en faisant confiance à la providence, dans le travail en enseignant la dignité et la joie du travail. Il est un exemple de vie chrétienne.

Réflexion:

Dans les angoisses, les problèmes et les obscurités, il faut s'inspirer de St Joseph qui sait comment cheminer dans l'obscurité, comment écouter la voix de Dieu, comment on avance en silence. Il a cru, obéi et pris en main sa vie, alors qu'avant d'entendre la voix de l'ange, il était en proie à une lutte intérieure.

Prières:

Du pape François

Saint Joseph, toi qui as aimé Jésus d'un amour paternel, sois proche de tant d'enfants qui sont sans famille et qui désirent un père et une mère.

Soutiens les conjoints qui ne peuvent pas avoir d'enfants, Aide-les à découvrir, à travers cette souffrance, un projet plus grand. Fais que personne ne manque d'un foyer, de l'affection, d'une personne qui s'occupe d'elle; et guéris l'égoïsme de qui se ferme à la vie, afin qu'il ouvre son cœur à l'amour. Amen.

Conclusion

La figure de St Joseph est rapportée de façon significative par nos derniers papes dans leurs méditations : -Pour Benoit XVI : St Joseph était un homme disponible et un homme de l'intériorité.

- -Pour St Jean-Paul II : St Joseph était l'homme de l'élection divine, de confiance, mais aussi un homme d'action qui entreprend.
- -Pour St Paul VI : il était l'exemplarité chrétienne, il a fait de sa vie « une oblation de soi, de son cœur et de sa capacité d'amour, mise au service du Messie ».
- -Pour le Pape François : un homme qui pourrait nous dire tant de choses et qui pourtant ne parle pas, un homme investi de la plus haute autorité et qui ne le montre pas, qui pourrait commander mais qui pourtant obéit.

Un exemple à suivre, un protecteur à invoquer pour nos soucis de famille, de logement, de travail, nos soucis financiers, et un intercesseur pour obtenir la grâce des grâces : notre conversion.

Pour terminer nous pouvons dire la belle Prière du Pape Pie X :

Souvenez-vous, ô très chaste époux de la Vierge Marie, ô mon aimable protecteur, saint Joseph, qu'on n'a jamais entendu dire que quelqu'un ait invoqué votre protection et demandé votre secours sans avoir été consolé. Animé d'une pareille confiance je viens à vous et je me recommande à vous de toute la ferveur de mon âme. Ne rejetez pas ma prière, ô vous, qui êtes appelé le père du Rédempteur, mais daignez l'accueillir avec bonté. Amen.

Merci à Georgette Matray pour cette merveilleuse Neuvaine!